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予算特別委員会会議録
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市 長 鈴 木 雄 大 副 市 長 鎌 田 雅 人
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予算特別委員会会議録

令和５年３月３日（１日目）午前１０時００分開会

１．議案審査（補足説明・大綱質疑）

議案第１８号 令和４年度潟上市一般会計補正予算（第１０号）（案）について

議案第１９号 令和４年度潟上市国民健康保険事業特別会計補正予算（第４号）

（案）について

議案第２０号 令和４年度潟上市後期高齢者医療特別会計補正予算（第４号）

（案）について

議案第２１号 令和４年度潟上市介護保険事業特別会計補正予算（第４号）（案）

について

議案第２２号 令和４年度潟上市豊川財産区特別会計補正予算（第１号）（案）に

ついて

議案第２３号 令和４年度潟上市下虻川財産区特別会計補正予算（第１号）（案）

について

議案第２４号 令和４年度潟上市和田妹川財産区特別会計補正予算（第１号）

（案）について

議案第２５号 令和４年度潟上市飯塚財産区特別会計補正予算（第１号）（案）に

ついて

議案第２６号 令和４年度潟上市下水道事業会計補正予算（第３号）（案）につい

て

議案第２７号 令和５年度潟上市一般会計予算（案）について

議案第２８号 令和５年度潟上市国民健康保険事業特別会計予算（案）について

議案第２９号 令和５年度潟上市後期高齢者医療特別会計予算（案）について

議案第３０号 令和５年度潟上市介護保険事業特別会計予算（案）について

議案第３１号 令和５年度潟上市豊川財産区特別会計予算（案）について

議案第３２号 令和５年度潟上市和田妹川財産区特別会計予算（案）について

議案第３３号 令和５年度潟上市飯塚財産区特別会計予算（案）について

議案第３４号 令和５年度潟上市水道事業会計予算（案）について

議案第３５号 令和５年度潟上市下水道事業会計予算（案）について
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午前１０時００分 開会

○委員長（菅原龍太郎） おはようございます。

ただいまの出席委員は17名であります。

なお、10番鈴木 司委員から欠席の届け出がありましたので、ご報告します。

定足数に達しておりますので、これより予算特別委員会を開会いたします。

一言ご挨拶申し上げます。

予算特別委員会委員長に選任されました菅原龍太郎です。誠に光栄に存じますととも

に、その職責の重大さを痛感しております。微力ではございますが、委員各位のご協力

を賜り、公正かつ円満な委員会運営を図ってまいる所存でございます。何とぞよろしく

お願いいたします。

これから本日の会議を開きます。

本日の日程は、あらかじめお手元に配付したとおりです。

議案審議を行います。

質疑については、議会運営基準により、分科会審査の範疇の質問は行わないことと

なっておりますので、宜しくお願いいたします。

質疑は、施策などに対する考え方を総括、大綱的に行うもので、基本的に款項までの

範囲であります。また、自身が所属する分科会の所管事項については、質疑できません。

委員の質疑時間は、１人15分以内で３回までとします。

【議案第１８号 令和４年度潟上市一般会計補正予算（第１０号）（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） はじめに、議案第18号、令和４年度潟上市一般会計補正予算

（第10号）（案）についてを議題とします。

議案第18号について、これから質疑を行います。質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、それぞれ所管の分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第１９号 令和４年度潟上市国民健康保険事業特別会計補正予算（第４号）（案）

について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第19号、令和４年度潟上市国民健康保険事業特別会

計補正予算（第４号）（案）についてを議題といたします。

議案第19号について、これから質疑を行います。質疑ありませんか。
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（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、社会厚生分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第２０号 令和４年度潟上市後期高齢者医療特別会計補正予算（第４号）（案）に

ついて】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第20号、令和４年度潟上市後期高齢者医療特別会計

補正予算（第４号）（案）についてを議題とします。

議題第20号について、これから質疑を行います。質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、社会厚生分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第２１号 令和４年度潟上市介護保険事業特別会計補正予算（第４号）（案）につ

いて】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第21号、令和４年度潟上市介護保険事業特別会計補

正予算（第４号）（案）についてを議題とします。

議案第21号について、これから質疑を行います。質疑ございませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、社会厚生分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第２２号 令和４年度潟上市豊川財産区特別会計補正予算（第１号）（案）につい

て】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第22号、令和４年度潟上市豊川財産区特別会計補正

予算（第１号）（案）についてを議題とします。

議案第22号について、これから質疑を行います。質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終了します。

本案は、産業建設分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第２３号 令和４年度潟上市下虻川財産区特別会計補正予算（第１号）（案）につ

いて】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第23号、令和４年度潟上市下虻川財産区特別会計補



- 7 - 令和５年第１回定例会

正予算（第１号）（案）についてを議題とします。

議案第23号について、これから質疑を行います。質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、総務文教分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第２４号 令和４年度潟上市和田妹川財産区特別会計補正予算（第１号）（案）に

ついて】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第24号、令和４年度潟上市和田妹川財産区特別会計

補正予算（第１号）（案）についてを議題とします。

議案第24号について、これから質疑を行います。質疑ございませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、総務文教分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第２５号 令和４年度潟上市飯塚財産区特別会計補正予算（第１号）（案）につい

て】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第25号、令和４年度潟上市飯塚財産区特別会計補正

予算（第１号）（案）についてを議題とします。

議案第25号について、これから質疑を行います。質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、総務文教分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第２６号 令和４年度潟上市下水道事業会計補正予算（第３号）（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第26号、令和４年度潟上市下水道事業会計補正予算

（第３号）（案）についてを議題とします。

議案第26号について、これから質疑を行います。質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、産業建設分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第２７号 令和５年度潟上市一般会計予算（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第27号、令和５年度潟上市一般会計予算（案）につ
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いて議題とします。

議案第27号について、これから質疑を行います。質疑ありませんか。８番藤原典男委

員。

○８番（藤原典男） 今年、種苗交換会が行われますね。それで、当初予算としては2,47

2万2,000円というふうなことで盛られておりますけれども、これは全部の行程を通した

金額なのか、そこら辺はどうなんでしょうか。これ以降また補正が必要となるのか、そ

こら辺の今の時点での考え方をお聞かせください。

○委員長（菅原龍太郎） 小野産業振興部長。

○産業振興部長（小野貴宏） ただいまのご質問にお答えいたします。

本市で協賛会に補助する金額がこの金額となっておりまして、協賛会全体では6,500

万円ほどの予算規模で事業を行う予定としております。現時点では補正等で追加する見

込みはございません。

○委員長（菅原龍太郎） 再質問ありますか。よろしいですか。

ほかに質問はございませんか。１番菅原理恵子委員。

○１番（菅原理恵子） 申し訳ございません。議案書の18ページ、地域内フィーダー系統

確保維持費補助金についてお知らせいただきたいと思います。

今言いましたけど。

○委員長（菅原龍太郎） ちょっとすいません、もう一回。

○１番（菅原理恵子） 聞こえませんでした。

○委員長（菅原龍太郎） はい、ちょっと。

○１番（菅原理恵子） 申し訳ございません。

議案書の18ページ、県支出金、県補助金、地域内フィーダー系統確保維持費補助金に

ついて教えていただきたいと思います。内容について。

○委員長（菅原龍太郎） 菅生市民生活部長。

○市民生活部長（菅生 司） ただいまのご質問についてお答えいたします。

地域内フィーダー系統確保維持費補助金でありますが、これはマイタウンバス運行費

補助金及びマイタウンバスの路線バス運賃割引、これに入ってくる県の補助金でありま

す。

○委員長（菅原龍太郎） １番、再質問。いいですか。

ほかに質疑ございませんか。
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（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、それぞれ所管の分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第２８号 令和５年度潟上市国民健康保険事業特別会計予算（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第28号、令和５年度潟上市国民健康保険事業特別会

計予算（案）についてを議題とします。

議案第28号について、これから質疑を行います。質疑ございませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、社会厚生分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第２９号 令和５年度潟上市後期高齢者医療特別会計予算（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第29号、令和５年度潟上市後期高齢者医療特別会計

予算（案）についてを議題とします。

議案第29号について、これから質疑を行います。質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、社会厚生分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第３０号 令和５年度潟上市介護保険事業特別会計予算（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第30号、令和５年度潟上市介護保険事業特別会計予

算（案）についてを議題とします。

議案第30号について、これから質疑を行います。質疑ございませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、社会厚生分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第３１号 令和５年度潟上市豊川財産区特別会計予算（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第31号、令和５年度潟上市豊川財産区特別会計予算

（案）についてを議題とします。

議案第31号について、これから質疑を行います。質疑ございませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。
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本案は、産業建設分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第３２号 令和５年度潟上市和田妹川財産区特別会計予算（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第32号、令和５年度潟上市和田妹川財産区特別会計

予算（案）についてを議題とします。

議案第32号について、これから質疑を行います。質疑ございませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、総務文教分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第３３号 令和５年度潟上市飯塚財産区特別会計予算（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第33号、令和５年度潟上市飯塚財産区特別会計予算

（案）についてを議題とします。

議案第33号について、これから質疑を行います。質疑ございませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、総務文教分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第３４号 令和５年度潟上市水道事業会計予算（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第34号、令和５年度潟上市水道事業会計予算（案）

についてを議題とします。

議案第34号について、これから質疑を行います。質疑ございませんか。４番戸田俊樹

委員。

○４番（戸田俊樹） おはようございます。

今、水道工事を、新浄水場建設工事をされておりまして、先般もこのことに関して、

今後の予算の状況については、ある程度は説明されておりますけれども、部長の方で、

先日は詳細については分からないと、資料を持ち合わせてないということで、まあ本予

算書を見ると細々といっぱいあります。17億円くらいかかる事業ですので、まあ３か年

にわたるということですから当然そうでしょうけれども、この工事について、建屋の工

事が今どんどんどんどん進んでますが、請負契約した段階での業者の入札の結果、我々

議会ではほとんど予算が通ればタッチできないという状況にあるわけです。まあ市の入

札のことについて、金額が５億円以上であれば議会の報告並びに承認はなくてもよいと

いうことになってるようですが、皆この予算書を見ると、細々と何千万、１億、２億、
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３億、そのレベルの数字の羅列に終わってるわけで、このことについてもう少し説明を

いただきたいと思うわけです。今、３年間の事業だということであれば、５、６、７、

４、５、６と、４、５、６でしょうから、まあその辺のことについてですね、年度年度

年度のその予算はこうなんだというところの説明を若干お願いできればと思います。

以上。

○委員長（菅原龍太郎） 畠山建設部長。

○建設部長（畠山 修） ただいまのご質問にお答えいたします。

浄水場の建設につきましては、現在、現場で作業をしているところでございますが、

詳細につきまして説明いたします。

まず予算書の239ページの資本的支出の。

○４番（戸田俊樹） 部長、そういう細いとこはいらない。

○建設部長（畠山 修） ああそうですか。

○４番（戸田俊樹） そういう説明を求めてないんです。経緯なり、３か年分事業の状

況・進捗ですね。あと、入札の結果。そういうことで決まっているとかの。

○建設部長（畠山 修） はい。工事につきましては、まず建築工事が発注されておりま

す。それと機械電機計装工事、あと配水池の築造工事、場内整備工事ということで、４

工種に分けてそれぞれ発注しております。で、発注の方法は一般競争入札で行った結果

でございまして、それぞれ契約をして、工期の方は令和６年の３月の22日を現在予定し

ております。

で、継続費の内訳ですけれども、昨年度と今年度合わせて、令和４年度と令和５年度

合わせて16億円程度の予算で、昨年度の予算が５億7,000万円、で、今年度の予算が約1

1億円ということで、２か年に分けて工事を実施しております。

既に目標のものはほとんど発注しておりまして、今年度発注するものは、非常用発電

装置だけが今年度の発注で、その他のものは既に昨年度発注して今年度の完成を目指し

ているということでございます。

○委員長（菅原龍太郎） 再質問ありますか。戸田委員。

○４番（戸田俊樹） ということで、部長から今、ほとんど発注済みで、非常用電源だけ

が今年度、Ｒ５年度に発注すると。で、６年の３月22で完成、供用開始か、ということ

になる段取りだということで、この建屋工事並びに機械電機並びにこういうのが今のと

ころ15億7,000万円の工事の全て５億円以内の受注業者ということ、建屋も分割して建
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ててるわけですか。あれは幾らかかるんですか。そこはちょっと聞かないと分からない

な。それから、配水の、管の敷設については、別途なのか、それとも含まれてるのか、

その辺のところちょっとお聞きします。

○委員長（菅原龍太郎） 畠山建設部長。

○建設部長（畠山 修） ただいまのご質問にお答えいたします。

まず建築工事の契約額ですけれども、２億7,957万6,000円でございます。で、新浄水

場の機械電機計装工事は５億8,146万円となっております。配水池築造工事が２億3,144

万9,900円、場内整備工事が１億8,810万円となっております。

それと、配水管の工事につきましては、継続費の中には含まれております。16億円の

中に配水管の工事の分も含まれております。

以上です。

○委員長（菅原龍太郎） 再質問ありますか。４番戸田委員。

○４番（戸田俊樹） 今お聞きしたところ、その機械電機で５億8,146万円の契約がある

ということであれば、これは議会の報告いらないわけですか。

○委員長（菅原龍太郎） 畠山建設部長。

○建設部長（畠山 修） ただいまのご質問にお答えいたします。

公営企業法を適用している事業につきましては、契約案件について議会の議決を要し

ないということが地方公営企業法の中に記載されておりますので、報告の必要はないと

いうことでございます。

○委員長（菅原龍太郎） ほかに質問はございませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、産業建設分科会で詳細審査をお願いいたします。

【議案第３５号 令和５年度潟上市下水道事業会計予算（案）について】

○委員長（菅原龍太郎） 次に、議案第35号、令和５年度潟上市下水道事業会計予算

（案）についてを議題とします。

議案第35号について、これから質疑を行います。質疑ございませんか。

（「なし」の声あり）

○委員長（菅原龍太郎） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、産業建設分科会で詳細審査をお願いいたします。
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以上をもちまして、本日の日程は全部終了しました。

本日はこれで散会します。

この後、各常任委員会及び予算特別委員会分科会を開催するので、宜しくお願いしま

す。

また、３月15日水曜日午前10時から本特別委員会を再開しますので、ご参集願います。

なお、15日の本特別委員会には、会派で分科会の審査内容についての情報交換を行い、

審査内容を十分に把握した上で出席くださるよう重ねてお願いいたします。

どうもご苦労様でございました。

午前１０時２３分 散会
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